
VERBALE	DELLA	RIUNIONE	DELLA	COMMISSIONE	DIDATTICA	DEL	CORSO	DI	STUDIO	IN	
MEDICINA	E	CHIRURGIA	DEL	25.01.2019	

	
La	commissione	didattica	si	è	riunita	il	giorno	25.01.2019	alle	ore	13.30,	presso	la	sala	
riunioni	della	Presidenza	della	Facoltà	di	Medicina,	con	il	seguente	ordine	del	giorno:	
	

1) Comunicazioni	
2) Laurea	con	tirocinio	abilitante	
3) Corsi	singoli	
4) Organizzazione	Corsi	Integrati	
5) Richieste	Studenti	
6) Pratiche	Studenti	
7) Varie	ed	eventuali	

	
Sono	presenti	i	Proff.	Angelico,	Bosco,	Manzari,	Moschese,	Pica,	Rossi,	Sbraccia	e	gli	studenti	
Ricci,	Forte,	Iodice,	Petrini,	Possente,	Cinelli,	Ciccarè,	De	Angelis,	Piacentini,	Barbaliscia.	
	
	

1) Il	Presidente	ringraziando	i	partecipanti	per	la	collaborazione	illustra	brevemente	i	
compiti	della	commissione	didattica	soffermandosi	in	particolare	sull’obiettivo	
primario	per	il	prossimo	triennio	che	riguarderà	la	riorganizzazione	dell’ordinamento	
anche	in	relazione	all’introduzione	del	tirocinio	ai	fini	dell’abilitazione	alla	professione.	

2) Riguardo	il	secondo	punto	all’ordine	del	giorno,	la	commissione	didattica	all’unanimità	
da	parere	favorevole	alla	proposta	del	Coordinatore	del	CdS	di	deliberare	al	prossimo	
consiglio	del	corso	di	studio	che,	ai	fini	del	tirocinio	abilitante,	15	crediti	del	percorso	
di	medicina	pratica	distribuiti	tra	il	V	e	il	VI	anno	avranno	doppia	valenza	di	percorso	
professionalizzante	e	abilitante	e	5	di	questi	crediti	per	un	totale	di	100	ore	verranno	
svolti	presso	ambulatori	di	medicina	di	base	secondo	quanto	stabilito	dal	rapporto	di	
convenzione	con	l’Ordine	dei	Medici	approvato	nel	corso	dell’ultima	seduta	del	
consiglio	di	Facoltà.	

3) Per	quanto	concerne	l’offerta	formativa	dei	corsi	singoli,	la	commissione	didattica	
all’unanimità	esprime	parere	favorevole	alla	proposta	del	Coordinatore	del	CdS	di	
limitare	a	5	il	numero	complessivo	di	corsi	singoli	che	può	essere	richiesto	da	ciascuno	
studente	nella	propria	carriera,	restringendo	inoltre	l’offerta	agli	insegnamenti	dei	
primi	tre	anni	del	corso	di	studio.	

4) Il	Presidente	del	CdS,	riguardo	alla	organizzazione	dei	corsi	integrati	e	alla	
strutturazione	dell’attuale	percorso	formativo,	invita	la	Commissione	ad	una	
riflessione	sull’opportunità	di	rivedere	l’ordinamento	didattico	avendo	come	obiettivo	
una	migliore	integrazione	e	rapporto	di	propedeuticità	tra	gli	insegnamenti	dei	diversi	
anni	di	corso.	

5) Dalla	consultazione	dei	rappresentanti	degli	studenti	emergono	alcune	importanti	
criticità	riferibili	alla	didattica	del	VI	anno	di	corso	e	in	particolare	all’esame	scritto	di	
Oncologia.	A	tal	proposito,	il	Prof.	Sbraccia	propone	una	riforma	dell’esame	di	medicina	
interna,	limitando	il	numero	di	prove	in	itinere	alla	Genetica	Medica	e	all’Oncologia.	La	
commissione	didattica	esprime	parere	favorevole	su	questa	proposta.	Dai	
rappresentanti	del	IV	anno	viene	riportata	una	insufficiente	presenza	a	lezione	da	
parte	dei	docenti	di	Chirurgia	Maxillo-faciale.	Gli	studenti	del	V	anno	riportano	delle	
criticità	riguardanti	il	corso	di	Psichiatria	riferibili	a	ritardi	sistematici	sull’effettivo	
orario	di	inizio	delle	lezioni	e	di	organizzazione	complessiva	dell’insegnamento.	Inoltre	
propongono	l’introduzione	di	un	giorno	libero	nell’orario	delle	lezioni.	Gli	studenti	del	



terzo	anno	rilevano	che	la	propedeuticità	dell’esame	di	microbiologia	su	quello	di	
medicina	di	laboratorio	non	è	esplicitata	nella	scheda	didattica.	

6) La	discussione	delle	pratiche	studenti	è	limitata	alla	componente	docente	della	
commissione:	
a) Riconoscimento	della	certificazione	B2	ai	fini	dell’esame	di	Inglese.	

La	componente	docente	della	commissione	didattica	esprime	parere	favorevole	al	
riconoscimento	dell’esame	di	Inglese	sulla	base	della	certificazione	B2	e	del	
numero	di	presenze	maturate	ai	seguenti	studenti:	Chiapparelli	Giampaolo,	
Varratta	Edoardo,	Valenzi	Elena,	Lamberti	Elisa,	Balducci	Arianna,	Dal	Pozzo	
Maddalena,	Abbafati	Simone,	Antonelli	Glenda,	Bacchiocchi	Giulia,	Benedetti	
Alessandro,	Brigato	Paolo,	Contadini	Alessia,	Cosio	Terenzio,	Di	Stefano	Martina,	
Dibitonto	Marina,	Gaudio	Dario,	Grasso	Gaia,	Greco	Alida,	Lucca	Andrea,	Maccauro	
Carlo,	Maio	Silvia,	Maliziola	Sofia,	Marziali	Alessandro,	Paganini	Gianmarco,	Pallini	
Valeria,	Piacentini	Nicolo',	Quaranta	Angela,	Rotondaro	Gabriele,	Sciaraffia	
Gianmario,	Tosti	Francesco,	Vano	Lorenzo.	

b) Integrazione	delle	delibere	di	riconoscimento	della	carriera	degli	studenti	Frascaro	
Giorgia,	Lerani	Aurora	e	Gargari	Tania	a	seguito	del	superamento	degli	esami	dei	
corsi	singoli	nella	sessione	di	dicembre.	
La	componente	docente	della	commissione	didattica	esprime	parere	favorevole	
all’integrazione	delle	delibere	della	seduta	del	12/12/2018,	riferite	agli	studenti	in	
oggetto,	secondo	le	tabelle	allegate	che	costituiscono	parte	integrante	del	presente	
verbale.	

c) Richiesta	di	autorizzazione	a	svolgere	attività	di	tirocinio	presso	struttura	esterna	da	
parte	dello	studente	Coccia	Leonardo.	
La	componente	docente	della	commissione	didattica	esprime	parere	favorevole	alla	
richiesta	di	autorizzazione	in	oggetto.	
	

7) Varie	ed	eventuali:	
La	componente	docente	della	commissione	didattica	esprime	parere	favorevole	alla	
proposta	del	Prof.	Bosco	di	attivare	per	l’anno	accademico	2018-19	le	procedure	di	
richiesta	per	il	passaggio	di	ordinamento	alla	Laurea	magistrale	a	ciclo	unico	DM	
270/04	LM-41	dall’ordinamento	precedente	509/99.		

	
	

Esauriti	i	punti	di	discussione,	la	seduta	viene	tolta	alle	ore	15.30	
	

ROMA,	25-01-2019	 	 	 	 	 	 	 Il	Presidente	del	CdS	

								 	


